



Defence Fire & Rescue Station Sennelager

Jahresbericht 2020

News

Die Corona Zeiten spiegelten sich auch in diesem Berichtszeitraum im Wachbetrieb wieder; alles wurde heruntergefahren und in den „ruhigeren“ Zeiten wo unter anderem auch kein Schiessbetrieb auf dem Übungsplatz stattgefunden hatte, das Personal auf ein Minimum reduziert. Ebenso der erhoffte „Neustart“ der Feuerwehr nach dem 01.01.2020; dieser konnte bedingt durch den *Corona Lock Down* vom britischen Hauptquartier der Feuerwehr in England in dem dafür vorgesehenen Zeitfenster des Neustarts und der Umstrukturierungen nicht wie geplant eingehalten und umgesetzt werden. Der Brexit trug seinen Teil letztendlich ebenfalls dazu bei.

Die Beschaffung neuer Feuerwehrfahrzeuge sowie Ausrüstungsgegenstände ist somit in das Hintertreffen geraten. Von unserer Seite her sind alle Schularbeiten dazu gemacht; nichts desto trotz muss die Feuerwehr zu 100% unter den gegebenen Umständen funktionieren. Alle anfallenden Arbeiten und Einsätze müssen weiterhin mit den bisher vorhandenen Fahrzeugen und Ausrüstungsgegenständen bewältigt werden.

Durch den Weggang einiger Kollegen zum Jahresende 2020 wurden auch Führungspositionen in den beiden Wachschichten neu besetzt.

Nach einem Auswahlverfahren und dem Absolvieren einer Probezeit wechselte der bisherige stellvertretende Wachabteilungsleiter Jürgen Lohmann von der Wachabteilung Blau als neuer Wachabteilungsleiter in die Wachabteilung Rot. Seine frei gewordene Stelle übernahm Firefighter Daniel Peter, der die entsprechenden vorbereitenden Lehrgänge dazu absolviert und aus dem Auswahlverfahren als der neue stellv. Wachabteilungsleiter in der Wachabteilung Blau hervorging.

Mit großer Trauer mussten wir zur Kenntnis nehmen, dass unserer ehemaliger Fire Station Commander Heinz Schürmann im April 2020 verstorben ist.

Im Jahr 1953 wurde die britische Feuerwehr gegründet. Von Anfang an war Heinz Schürmann als "Fireman" mit dabei und bildete sich stetig fort, so dass er nach der Position des stellv. Wachabteilungsleiters und des Wachabteilungsleiters am 01. November 1976 nach weiteren Qualifizierungslehrgängen zum Station Commander in Sennelager ernannt wurde. Dieses Amt übte er dort bis zu seinem Renteneintritt im Juli 1991 aus. Im Rahmen einer offiziellen Verabschiedung wurde Kamerad Schürmann durch den damaligen Leiter der

britischen Feuerwehr Viersen Hubert Brocker mit dem Feuerwehr Ehrenzeichen des Berufsverbandes der Feuerwehren der britischen Rheinarmee ausgezeichnet.

Heinz Schürmann starb im Alter von 91 Jahren. Aufgrund der damaligen besonderen Situation zur Verhinderung der Ausbreitung des Coronavirus und des daraus resultierenden Kontaktverbotes wurde Kamerad Schürmann nur im engsten Kreis seiner Angehörigen zu Grabe getragen.

Wir werden seiner stets in Ehren gedenken.

Einsätze 2020

Trotz der Einschränkungen betreff Corona mussten 397 Einsätze abgearbeitet werden. Die Brände auf dem Truppenübungsplatz blieben wegen des eingeschränkten Übungsbetriebs auf einem überschaubaren Niveau. Weiterhin unterstützen wir auch die Feuerwehr Paderborn bei Einsätzen im Bereich Sennelager.

Einsätze gesamt: 397 (2019: 295) (2018: 380) (2017: 557) (2016: 561) (2015: 747)

Brände: **24** (2019: 33) (2018: 56) (2017: 112) (2016: 58) (2015: 106)

Davon **15** (2019: 21) (2018: 34) (2017: 99) (2016: 49) (2015: 88)
auf dem Truppenübungsplatz

15 (2019: 26) (2018: 16) Brandsicherheitswachen wurden
zusätzlich während des Schiessbetriebes auf dem
Truppenübungsplatz durchgeführt.

Hilfeleistungen: **251** (2019: 141) (2018: 206) (2017: 228) (2016: 272) (2015: 318)

Brandmeldeanlagen:**103** (2019: 92) (2018: 99) (2017: 185) (2016: 224) (2015: 323)
Ein Großteil davon waren Fehlalarme oder technische Störungen.

Sonstige Fehlalarme: **4** (2019: 3)

Die Kameraden der Feuerwehr Paderborn und der Freiwilligen Feuerwehr unterstützten wir 3 x im zivilen Bereich von Schloß Neuhaus und Sennelager bei Bränden oder Hilfeleistungen, den Rettungsdienst und Notarzt lotsten und unterstützten wir 7 x auf dem britischen Militärgelände.

Personal

Die Feuerwache verfügt über folgenden Personalstand:

Line Manager (Leiter der Feuerwehr/Stellvertreter):	2
Watch Manager (Wachabteilungsleiter):	2
Crew Manager (stellv. Wachabteilungsleiter):	6
Watchkeeper (/Zentralist / Leitstelle):	1
Firefighter / Watchkeeper (Zentralist / Leitstelle, Stellv.):	3
Firefighter (Feuerwehrmänner):	16

Gott zur Ehr` – dem Nächsten zur Wehr!

Hans-Joseph Kammerer
Wachabteilungsleiter